

DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLVIII

Redacción y Administración: Polvoros, 3, entlo. dcha.-Tel. 2.991.

Madrid, Lunes 1 de Mayo de 1916.

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 14.530.

FINAL DE UN HEROISMO

LA RENDICION DE KUT-EL-AMARA

Desde que se conoció el fracaso del ataque verificado por las dos divisiones inglesas que remontaban el curso del Tigris para socorrer al general Townshend, sitiado en Kut-el-Amara, se hizo cargo todo el mundo de que la brillante defensa del bravo caudillo británico no podría prolongarse mucho.

Su empresa había sido audaz y tenía que acabar mal, por no haberle acompañado la suerte ni el apoyo de sus directores.

Con catorce mil hombres escasos y sin ligazón segura con su base marítima, única fuente de recursos que poseía, emprendió el glorioso vencido una marcha a través de terrenos muy difíciles, fiado solamente en el espíritu de sus soldados.

Los turcos le ofrecieron una resistencia sistemática y escalonada que le hizo perder en poco tiempo un tercio de su fuerza; y, por último, le cercaron en la posición donde ha tenido que rendirse al cabo de ciento cuarenta y tres días de combates rudísimos y de horribles privaciones.

El honor de la bandera británica queda a salvo, y el hecho no reviste importancia militar verdadera. Perder una división en esta contienda ni quita ni pone, como suele decirse; pero el efecto moral del suceso ha de ser considerable entre los elementos mahometanos de Oriente, borrando las consecuencias de la pérdida de Erzerum.

La Gran Bretaña ya no es invencible: tropas suyas han cedido ante el pabellón de la Media Luna, y van a entrar prisionera en la ciudad de los Califas.

Las caravanas que acuden a Bagdad esparcirán la nueva, corregida y aumentada, por Persia, el Afganistán y la India, donde los creyentes del Profeta cantarán alabanzas al Dios de las victorias cuando el muezzin les llame a la mezquita.

El parte inglés que relata y comenta el hecho pone de relieve la influencia ejercida por los ataques de la división Townshend para distraer numerosos contingentes turcos en Mesopotamia, merced a la cual pudieron los rusos avanzar desde el Cáucaso, logrando apoderarse de Erzerum, Trebisonda y Bitlis, haciendo imposible la expedición a Egipto, cuyos preparativos estaban muy adelantados.

Esto es exacto, y podrá añadirse que también se contuvo así el movimiento iniciado en Persia, dando tiempo a que otras tropas moscovitas atravesasen los dominios del Sah para flanquear eficazmente las líneas otomanas.

Si las comunicaciones hubiesen sido mejores en esos parajes, es indudable que se hubiera verificado la conjunción de ingleses y rusos, dando un golpe definitivo a la derecha turca de peores consecuencias que la toma de la capital de Armenia.

Ahora las cosas cambian de aspecto en absoluto. Libres las fuerzas que sitiaban Kut-el-Amara, pueden detener a los rusos de Hamadan, y aun ponerles en el caso de retirarse hacia el Norte, puesto que los contingentes ingleses contenidos en los pantanos que hay entre los dos grandes ríos no tienen más remedio que retroceder hacia la costa del golfo, manteniéndose allí al abrigo de los buques de guerra.

El sucesor del difunto mariscal von der Goltz en el mando de la Turquía asiática tendrá, por lo tanto, un problema menos a que atender, puesto que el acceso del enemigo a las llanuras de Mesopotamia puede impedirse con muy escasos efectivos.

Estas consideraciones prueban que no es tan despreciable el éxito conseguido por los turcos, y que sus consecuencias han de ser algo mayores para la causa inglesa de lo que sus comentaristas dicen. Es lógico que ellos pinten así la situación; pero nosotros debemos apreciarla de otro modo.

Este segundo golpe que los turcos dan al orgullo inglés, personificado en Mr. Asquith, no es tan ruidoso como el de los Dardanelos; pero, en cambio, se ha de saber antes y mejor por los islamitas, porque ha tenido lugar más cerca de sus principales centros.

No hay enemigo pequeño, y Turquía va resultando un gran molesto para quien tanto la humilló, después de servirse de ella en contra de su actual amiga Rusia.

El separatismo en Irlanda

Iniciación de la revuelta.—Combates en Dublín.—Los rebeldes cercados.—En otras localidades.

Los cablegramas de Londres dan cuenta detallada de los sangrientos sucesos que se desarrollan en Irlanda con motivo del alzamiento separatista.

Como si se tratara de un paseo de lunes de Pascua, los «Sinn Feinners» de Dublín se reunieron al medio día del 24, y al poco rato 600 de ellos se apoderaron de la oficina de Correos de Sackville Street, ocupándola todo el día y la noche siguiente. Como la Policía no pudiera desalojarlos, vino un regimiento de Lanceros, que fue rechazado, con tres caballos muertos y dos o tres hombres heridos.

Los revoltosos se apoderaron también de varios establecimientos de la misma calle, que saquearon después de romper los escaparates. Un destacamento de «Sinn Feinners» se atrincheró en la estación de Saint-Stephen's. Entre los rebeldes se veía a la conocida condesa Marerewitz con traje de voluntario.

La Guardia municipal venía de una revista en el Phoenix Park. Desfilaba con los fusiles cargados y la bayoneta calada. Al pasar por delante de la residencia del virrey se cruzó con un destacamento de soldados de la guarnición. Dos hombres de la primera fila de la Guardia municipal hicieron fuego sobre los soldados, derribando a dos oficiales y siete hombres. Los agresores arrojaron los fusiles; pero los soldados dispararon a su vez, matando a tres insurrectos. La noticia se esparció por toda la ciudad, e inmediatamente llegaron refuerzos militares.

A las diez y cuarto comenzó la batalla, con escaramuzas en el barrio para distraer la atención del objeto principal, que era la oficina de Correos; el hotel Metropolitan, situado en el centro de la población; el Palacio de Justicia, etcétera. La primera precaución de los revoltosos fue cortar las líneas telefónicas y telegráficas. El número de insurrectos ascendía a 12.000, de los cuales 2.000 pertenecían a la Guardia municipal.

En la mañana del martes los refuerzos operaron combinadamente para envolver a los insurrectos, que estaban atrincherados en Stephen's Green y disparaban contra las tropas que avanzaban. Algunos soldados contestaban desde los tejados. Al medio día los rebeldes estaban acantonados en el barrio y requisaban las provisiones en el hotel Graham. Por la noche las tropas tomaron un almacén en Kelly Corner, haciendo varios prisioneros.

El miércoles, las autoridades eran dueñas de la situación y prohibieron estacionarse en las calles.

Comenzaron las operaciones contra el mercado de la Libertad, cuartel general de los «Sinn Feinners», donde desde el comienzo del combate flotaba la bandera verde. Se trajeron dos cañones de campaña, y a los cinco minutos, después de 40 disparos, el edificio estaba en ruinas. Los rebeldes escaparon por una puerta trasera. Los soldados tomaron las ruinas al asalto. Los prisioneros fueron llevados a los cuarteles. Por la tarde, todos los cafés estaban cerrados.

Los rebeldes que ocupaban Stephen's Green fueron arrojados a tiros de granadas, haciéndoles 400 prisioneros. El mercado de la Libertad ha sido destruido por una cañonera apostada en el río Liffey. Las tropas han recibido refuerzos suficientes. Aun habrá que derramar mucha sangre, puesto que los soldados tendrán que destruir a los rebeldes o tomar por asalto las posiciones que éstos ocupan. Las tropas han renunciado a tomar de frente las fortificaciones de los rebeldes; pero los ataques que realizan de costado, con ayuda de ametralladoras, han obtenido feliz éxito.

Noticias recibidas esta tarde dicen que en Belfast y en Ulster la situación es normal y totalmente satisfactoria en Londonderry.

En un radio de 15 millas alrededor de Galway, la situación es también normal; pero se ha comprobado la presencia de bandas rebeldes entre Althony y Cranshwil. Han sido capturados 19 rebeldes, que serán conducidos a Queenstown. Otra banda de rebeldes se ha atrincherado en Thiseonahy; pero la Policía guarda todas las salidas. Están libres todos los ferrocarriles: hasta 14 millas de la ciudad. Los daños causados al puente de Carrow, en el ferrocarril de Dublin South Eastern, no son graves.

Declaraciones de Mr. Redmond.

Mr. John Redmond ha hecho unas declaraciones al representante del Central News de América, con referencia a los sucesos de Dublín, en las que ha dicho: «Mi primera impresión al tener noticia de esta loca tentativa fué de horror, de descorazonamiento y casi de desesperación. Este intento es un golpe mortal a la autonomía que deseábamos, y es tanto

más insolente cuanto que ha sido organizado y pagado por Alemania. Los jóvenes locos y engañados que han tomado parte en este movimiento han arriesgado y perdido la vida. Pero ¿qué debo decir de los hombres que les han lanzado a esta empresa insensata y antipatriótica, mientras que ellos permanecían sanos y salvos en las ciudades americanas? Esta empresa ha sido puesta en movimiento en el momento mismo en que la nación americana pedía reparación a Alemania por la pérdida de vidas de súbditos americanos, y por consiguiente los instigadores de la rebelión son culpables del crimen de doble traición: primero, hacia la nación generosa que los acogió, y segundo, hacia la nación que los vio nacer.

Además, causa un sentimiento de horror que el mismo día que supimos que tropas irlandesas habían sido muertas en las calles de Dublín por paisanos suyos, se recibe la noticia de cómo la décimasexta división irlandesa, formada por tropas del mismo Dublín, emprendió una violenta ofensiva, y con un valor que arrolló todos los obstáculos, reconquistó las trincheras de las cuales se habían apoderado los alemanes cerca de Hulluch. ¿Hubo nunca un cuadro tan trágico? No crean que este movimiento insano y perverso tendrá éxito y que se realizarán los fines de Alemania; la conspiración ha fracasado, y la mayoría de las gentes en Irlanda han conservado una actitud tranquila y conservan aún su esperanza en la autonomía, esperanza que no ha sido destruida y que queda indestructible.»

Los intelectuales franceses

Anoche llegaron a Madrid los ilustres viajeros franceses MM. Bergson, Imbert de Latour, Perrier y Widor.

En la estación fueron recibidos por una Comisión, designada por el Ateneo, formada por los señores marques de Valdeiglesias, Beruete, Gómez de Baquero, Rivera (D. Eugenio), Francés, Hoyos, Vives, conde de Casa-Valecía, Blay, Falla, Romero de Torres, Bethancourt, Ajurúa, Morente y Barcia.

Esta Comisión presentó los ilustres viajeros a las personalidades españolas que acudieron en gran número a la llegada de aquéllos.

Entre los agasajos que se les preparan figura una expedición a Toledo, que organizarán los señores Beruete, Vegue y Hoyos.

En el teatro de la Princesa representarán una obra de nuestro antiguo teatro, en obsequio de los viajeros, Fernando Díaz de Mendoza y María Guerrero.

RESTOS GLORIOSOS

Los marinos de Cervera

Cádiz, 30.—Procedente de Nueva York ha llegado el transporte «Almirante Lobo», que conduce desde Portsmouth los restos de nuestros marinos muertos en el combate naval de Santiago de Cuba.

En el buque vienen nueve coronas dedicadas a aquéllos, entre ellas una de la Embajada española en Washington y cinco de los almirantes y marinos que intervinieron en Nueva York en la entrada de los restos.

Los héroes cuyos restos se repatriarán son: Santiago Pozo y Pozo, Ramón Docil Romero, Anselmo Asanza Zuloaga, Miguel Llovet, Isidro Pereira Rodríguez, Fernando Lago Martínez, Agustín Vera Ponce, José Ubid Chapa, Manuel Rodríguez Barrio, José Ventino Abruñedo, Celestino López Méndez, Antonio Barcia Crespo, Jacinto Suárez Ventura, Daniel Diosmache Naval, Manuel Carrión Corvado, José Bermúdez Uteina, Baldomero Fernández Parapar, Francisco Díaz Tereiro, Manuel Aria Monomen, Domingo Zolona Calleja, José Tejera Hernández, Marcelino Puzoy Fernández, Antonio Fernández Granda, Antonio Tolo Vasco, Francisco Martínez López, José Vega Seoane, Juan Pérez Salvador, Indalecio Rivas Rodríguez, Ciriacio Ochoa Bringas, Francisco Núñez Chapado y José Pilar Tauni.

Los restos serán desembarcados en la Carraca e inhumados en el panteón de marinos ilustres.

Se prepara una solemne manifestación de duelo, a la que asistirán las autoridades civiles, militares y de Marina; el elemento oficial, personalidades y la población.

Cubrirán la carrera un regimiento de Infantería de Marina, las dotaciones del «Alvaro de Bazán», «Reina Regenta», «Bonifaz» y «Urania», y una sección de torpedistas.

Darán guardia de honor los alumnos de la Escuela Naval.

La modificación ministerial

Regreso de los Reyes.

A las diez y cuarto de la mañana regresaron ayer a Madrid los Reyes D. Alfonso y doña Victoria, con sus altezas y demás personas del séquito que les acompañó a Moratalla.

Las personas de la Familia Real que acudieron a la estación fueron S. M. la Reina doña María Cristina, la infanta Isabel, infante don Fernando y duquesa de Talavera.

Los ministros estaban todos, menos el de Hacienda.

Acudieron también otras muchas personalidades. Al apearse del tren las Reales personas, y después de los saludos correspondientes, Su Majestad el Rey habló brevemente con el ministro de Marina, y luego con el señor conde de Romanones.

Este último manifestó después que había quedado con el Rey en ir a Palacio pasados tres cuartos de hora.

El conde de Romanones en Palacio.—Gestiones para solucionar la crisis.

A las diez y media de la mañana despachó con el Rey el presidente del Consejo.

Esta entrevista era esperada con mucho interés por los políticos y los periodistas, pues en ella había de abordarse el conde de Romanones la solución del pleito político.

Terminado el despacho con S. M., el presidente del Consejo se dirigió al Ministerio de Estado, donde manifestó a los periodistas:

—Ha durado hora y media mi despacho con el Rey, porque he dado cuenta detallada de los asuntos de mayor importancia que hay pendientes y que ya conocía el Monarca en líneas generales...

—Y uno de esos asuntos habrá sido el de la crisis—observó un periodista.

—De la crisis, no; porque no existe tal crisis. Ya sabe todo el mundo que el ministro de Hacienda, Sr. Villanueva, tiene que ir a la presidencia del Congreso, y que esto nos obliga a proveer dicha cartera.

Además hemos de nombrar ministro de Estado, porque yo soy interino en el desempeño de este puesto.

Y a esto se reducirá la crisis, a no ser que no pueda convencer al Sr. Salvador (D. Amós), que ya hace tiempo expuso su deseo de abandonar el ministerio de Fomento y retirarse a descansar, aunque si se va no descansará mucho, porque ocupará en su día un alto cargo.

En efecto, el señor conde de Romanones dedicó la tarde a conferenciar con diversas personalidades del partido liberal, de las que más o menos directamente habían de intervenir en la solución de la crisis, y a las cuatro recibió a varios periodistas, a los que manifestó que había terminado satisfactoriamente sus gestiones, y que los nuevos ministros jurarían a las siete de la tarde.

La Jura.

A las siete y media de la tarde llegaron a Palacio los Sres. Alba, Ruiz Jiménez, Gimeno (D. Amalio), Gasset y el presidente del Consejo.

El Sr. Alba, que llegó el primero, manifestó a los periodistas que la cartera de Hacienda, que se le adjudicaba, no era precisamente un regalo, por las grandes dificultades que hay que resolver, y que la había aceptado por cumplir un deber de disciplina.

—Se comprenderá—añadió—, por el poco tiempo que falta para la reunión de Cortes, que no puedo presentar más que un presupuesto transitorio, que después se completará y hará definitivo, cuando haya estudiado las importantes cuestiones a resolver.

Las restantes carteras habíanse adjudicado: Estado, a D. Amalio Gimeno; Gobernación, a D. Joaquín Ruiz Jiménez; y Fomento, a don Rafael Gasset.

A las ocho menos cuarto fueron recibidos los ministros por el Rey, y acto continuo se verificó la ceremonia de la jura.

El acto se celebró en la cámara. D. Alfonso vestía el uniforme de capitán general. En la regia estancia se había colocado previamente una mesa cubierta con un tapete rojo con franjas de oro, y sobre ella un crucifijo y el libro de los Evangelios.

Pidió el juramento a los nuevos consejeros de la Corona el jefe del Gobierno.

Se hallaban presentes los jefes de Palacio, marqués de Viana y general Aznar y los ayudantes de guardia con S. M., generales conde del Grove y Fernández Silvestre, además de la alta servidumbre de día.

Su Majestad conversó después bastante tiempo con los ministros sobre los asuntos de sus respectivos departamentos, y los nuevos consejeros ofrecieron acto seguido sus respetos a las Reinas doña Cristina y doña Victoria.

El presidente y los ministros salieron del regio alcázar muy cerca de las nueve de la noche.

Consejo de ministros.

A las diez y media de la noche se reunieron los ministros en Consejo, en el domicilio del presidente, con objeto de cambiar impresiones y ponerse de acuerdo para la nueva reunión que han de celebrar en Palacio, a las diez y media de la mañana de hoy, bajo la presidencia del Rey. El Consejo duró dos horas, y el propio conde de Romanones facilitó la referencia de lo ocurrido a los periodistas.

Comenzó por aludir al pase del Sr. Alba a la cartera de Hacienda, y a este respecto dijo que en aras del partido va a ocupar un puesto de sacrificio. Y añadió: «Supongo que no será estéril.»

Vamos a entrar—siguió diciendo—en un período de preparación de los presupuestos, y por eso he solicitado el concurso de aquellos hombres que podían prestármelo, como el Sr. Gasset y lo que él representa en la política. Le ofrecí el ministerio de Fomento cuando me convencí de que eran inútiles todos los esfuerzos que venía realizando desde hace varios días cerca del Sr. Salvador para que continuase desempeñando ese cargo. El concurso del Sr. Salvador me era muy estimable por los servicios que ha prestado al partido y la lealtad con que se ha producido.

La entrada del Sr. Gimeno en Estado representa el que no ha de sufrir modificación ninguna la política que desde ese departamento se venía practicando, puesto que está identificado completamente conmigo y la confianza que tengo en él es absoluta.

Hemos tratado hoy del Mensaje de la Corona, que ya lo tengo redactado y se lo he anticipado a los ministros, y del programa parlamentario.

Esperamos que el Congreso se constituya en plazo brevísimo, y desde el primer momento los proyectos de que he hablado serán sometidos a la discusión de ambas Cámaras.

En el Congreso empezaremos con las reformas militares, que es lo más urgente y principal; los proyectos de leyes sociales, alguno de ellos pendiente de aprobación desde las últimas Cortes; el proyecto de ley de derogación de la ley de Jurisdicciones, tal y como se presentó en 1913; el proyecto de ley relativo al régimen y administración de los Municipios mayores de 100.000 habitantes, y el proyecto de reforma de la ley de Enjuiciamiento civil.

Todo esto para que quede aprobado antes de las vacaciones del verano.

Hemos hablado de los presupuestos y de lo que ha de ser el proyecto que ahora se presente, porque claro está que no puede tratarse de una obra definitiva. El proyecto de presupuestos ordinario no tendrá aumento en las cifras sobre el del año actual.

Hablamos de las obras públicas, de los planes de éstas, y nos fijamos en la necesidad que hay de la más rápida construcción de los ferrocarriles estratégicos.

El ministro de Fomento preparará el plan de obras con objeto de que cuando llegue en el año próximo la crisis del trabajo haya labor a realizar para que pueda ser invertido el dinero del Estado en trabajos útiles y beneficiosos para el país.

En honor a Concepción Arenal

Vigo, 30.—Ha llegado a esta capital la Comisión del Comité organizador del segundo Congreso penitenciario, celebrado hace dos años en La Coruña, para tratar de colocar en el monumento a Concepción Arenal la corona que, como prueba de admiración, cariño y gratitud, le dedican los penados de Vigo.

Al acto concurren las autoridades, las Corporaciones vigeñas, los niños de las escuelas, que depositaron ramos de flores en derredor del monumento, y toda la población, que siente gran entusiasmo y está muy encariñada con el homenaje a Concepción Arenal.

Huelga de pescadores

La Coruña, 1.º.—Se ha reproducido la huelga de los tripulantes de los barcos pesqueros.

Resuelta la huelga anterior mediante la firma de las bases ante el gobernador, una cláusula determinaba que los armadores de los barcos despedirían a los «esquirols», devolviéndoles a los huelguistas sus puestos.

Los tripulantes alegan que no todos los armadores cumplieron el acuerdo.

Los armadores, en vista de la actitud de los huelguistas, dispusieron que los buques, con los tripulantes que no han secundado la actitud, salieran para Vigo y El Ferrol para reclutar gente.

Los huelguistas acordaron enviar a dichos puntos comisionados para procurar que los marinos les secunden.

LA GUERRA EUROPEA Por mar y por tierra

Las operaciones en Francia

Informes alemanes.—Ataques infructuosos.—Avión derribado.

Berlín, 1.º.—Los Ingleses repitieron varias veces, sin obtener éxito alguno, sus contraataques cerca de Givenchy.

Al Norte del Somme y Noroeste del Oise tuvieron lugar encuentros entre patrullas, saliendo victoriosas las nuestras.

En la orilla izquierda del Mosa numerosos contingentes franceses atacaron ayer tarde nuestras posiciones de la altura de Mort-Homme y las líneas anejas hasta el Norte del bosque de Caurettes. Después de enconada lucha en la vertiente oriental de la altura, fué rechazado el ataque.

En la orilla derecha del río fracasó un ataque enemigo al Noroeste de la granja de Thiesmont.

En lucha aérea con tres aviones enemigos, un aviador alemán derribó uno de éstos en la región Verdun-Belléray.

Duelos de artillería.

Al Oeste del Mosa, bombardeo violento de las primeras y segundas líneas francesas de la región de Mort-Homme. Al Norte de Cumie res, los franceses se apoderaron de una trinchera alemana en el transcurso del día e hicieron 30 prisioneros. Al Este del Mosa y en la Woivre, el día ha sido relativamente tranquilo. A excepción del cañoneo habitual, ningún acontecimiento importante en el resto del frente.

En el sector británico

Londres, 1.º.—Rechazamos dos ataques, precedidos de gases, frente a Hulluch.

El enemigo tuvo que abandonar 700 metros de trinchera, pues el cambio de viento llevó los gases hacia sus líneas, contra las cuales hicimos además fuego de cañón. Tuieron los alemanes graves pérdidas, especialmente por sus propios gases, en un frente de mil metros de largo y tres kilómetros de profundidad.

Ayer hubo varios encuentros aéreos, en los que derribamos cuatro aparatos enemigos, que cayeron en nuestras líneas.

Las operaciones en Rusia

Nueva ofensiva alemana.

Petrogrado, 1.º.—En la región de Ghinovka, al Oeste de Dvinsk, las tropas alemanas, después de una intensa preparación con fuego de artillería, tomaron la ofensiva; pero fueron rechazadas, obligándolas a retirarse a sus trincheras de partida.

El día 28 del mes actual se presentó, a las dos de la madrugada, un dirigible alemán, que arrojó varias bombas explosivas e incendiarias.

Al Sudoeste del lago Naroch, la artillería alemana comenzó fuego de ráfagas al amanecer, después de lo cual la infantería enemiga marchó al ataque en formación compacta; los alemanes lograron reconquistar las trincheras que habían perdido.

El combate más intenso se ha librado entre los pueblos de Panapotchka y Stahovtzy.

En la región de Smorgone, los alemanes abrieron también violento fuego de artillería.

Éxitos de los austro-alemanos

Berlín, 1.º.—Al Norte de Mlynov, en el Ikwa, secciones del Ejército del archiducque José Fernando arrojaron al adversario de sus posiciones avanzadas.

Un oficial ruso y 180 hombres, así como una ametralladora, cayeron en poder de los austro-húngaros.

Aparte de esto, no hubo sino el acostumbrado duelo de artillería.

Al Sur del lago de Naroch fueron cogidos anoche a los rusos otros cuatro cañones y una ametralladora, e hechos 83 prisioneros.

Las operaciones en Austria

Combates de artillería.—Ataques aéreos.

Viena, 1.º.—En muchos puntos del frente, combates de artillería sin extraordinaria violencia en algunos lugares.

Ha ido bombardeada otra vez la ciudad de Gorizia.

Los aviadores austro-húngaros bombardearon los campamentos de Villa Vicentina. Después de feliz combate aéreo regresaron indemnes todos los aparatos.

Cerca de San Daniele del Friuli combatió un avión austro-húngaro contra cuatro aparatos enemigos, obligando a uno de ellos a descender precipitadamente. En la región de Adanello, dos divisiones italianas que avanzaban desde Dausson di Genova atacaron las posiciones austro-húngaras en el paso de Topeto.

Ataques y reconocimientos.

Roma, 1.º.—Desde Giudicaria al valle de Sogana, actividad de la artillería y reconocimientos aéreos.

En el alto Cordevole, el enemigo renovó en la noche del 23 el ataque contra nuestras posiciones de la cuesta del Col di Lana, que después de un violento ataque cuerpo a cuerpo

fué rechazado, con grandes pérdidas para el enemigo. En el Isonzo medio y en el Carso, duelos de artillería.

En los Balkanes

La opinión de un jefe búlgaro.

El Corriere della Sera ha recibido un despacho de Zurich, según el cual el jefe del Estado Mayor del Ejército búlgaro, después de haber visitado el frente alemán en Bélgica, ha declarado en una entrevista con el Berliner Tageblatt que sobre la situación en los Balkanes tenía que mostrarse reservado; pero que, a su juicio, todo depende del resultado de la lucha entablada contra Verdun.

Intranquilidad en Grecia.

Comunican de Atenas que el periódico Embros publica un manifiesto de los oficiales griegos, que consideran la situación presente llena de peligros para la paz pública, y afirman su determinación de proteger al Rey, sin vacilar en acudir a las medidas extremas para reprimir a los que, a su juicio, conspiran contra el Trono y contra el país.

Tanto el Soberano como el ministro de la Guerra han interpuesto su influencia para calmar a los exaltados oficiales; pero no puede afortunarse el seso que tomará el asunto.

Los ministros de Alemania y de Austria han manifestado al presidente del Consejo que la entrada de tropas serbias en territorio griego será considerada por ellos como acto de hostilidad.

La lucha en el mar

El bloqueo inglés en el mar del Norte.

Londres, 1.º.—El vicealmirante que dirigió el bloqueo británico del mar del Norte desde el 4 de Agosto de 1914 al 6 de Marzo de 1916 ha dado a un periodista detalles referentes a los métodos empleados por la Marina inglesa. El bloqueo británico en el mar del Norte estaba concentrado en el área Este y Norte de Escocia, en un distrito que intercepta totalmente el tráfico con los países escandinavos y Dinamarca. Cuando el crucero que bloquia tiene un campo de vista libre de 15 millas, puede un barco pasar sin ser visto. Para el bloqueo elegimos cruceros auxiliares, empleando barcos de pasajeros o mercantes armados con cañones de varios calibres.

Gradualmente fué estrechado el bloqueo, y el número de barcos exploradores aumentó mensualmente. El bloqueo en el mar del Norte ha crecido de tal manera, que hay ahora una red completa a través de la cual es imposible que pase ningún vapor velero o pesquero con bandera neutral o enemiga.

Once submarinos ingleses perdidos. Una nota del Almirantazgo inglés dice que son 11, con el «E 23», los submarinos perdidos desde el comienzo de la guerra.

Vapor y velero hundidos.

París, 30.—Parte oficial ruso: Mar Negro.—Un submarino nuestro, a pesar de ser cañoneado vivamente por los aeroplanos y baterías enemigas, sin éxito, logró hundir cerca del Bósforo a un vapor y a un velero.

Transporte torpedeo de.

Berlín, 1.º.—Comunican de Atenas que un submarino alemán torpedeó a un gran buque transporte enemigo a la altura de Karaburnu.

Uruguay y Alemania.

Comunican de Montevideo que el Gobierno ha presentado al Parlamento un proyecto de ley relativo a la cesión de los buques alemanes que se hallan en los puertos del Uruguay.

Los frentes secundarios

Rendición de Kut-el-Amara.

Londres, 1.º.—Comunica el ministerio de la Guerra que después de una prolongada resistencia, que ha durado ciento cuarenta y tres días, y llevada a cabo con gran tesón y valentía, y de una manera que siempre será memorable, el general Townshend ha sido obligado a rendirse, a causa de haberse agotado por completo sus municiones y alimentos.

Antes de verificarlo destruyó sus cañones. Las tropas bajo su mando se componían de 2.970 soldados británicos de todas las categorías, 600 soldados indios y algunos servicios auxiliares.

El número de hombres perdido por la rendición de las fuerzas del general Townshend representa, naturalmente, menos que las bajas que se sufren en un día en cualquier ofensiva del frente occidental, y por consiguiente, desde el punto de vista militar, la rendición no es importante, puesto que Kut no tiene valor alguno como posición estratégica. Sin embargo, los aliados no olvidarán las valerosas proezas del general Townshend y del pequeño contingente a su mando.

Con 14.000 hombres verificado un avance dentro del corazón del territorio enemigo, luchó en varias batallas y asalto importantes posiciones enemigas.

Cuando la llegada de numerosas fuerzas turcas le obligó a emprender la retirada, y cuando a causa de las bajas sufridas sus tropas

sólo contaron con menos de dos terceras partes de sus fuerzas, resistió, durante más de cuatro meses, hasta que la falta de municiones y alimentos le obligó a ceder, a pesar de los valerosos esfuerzos que se hicieron para socorrerle, y que debido a las anormales condiciones atmosféricas no pudieron alcanzarle a tiempo para evitar la rendición.

No hay duda que, mediante su avance y su resistencia en Kut, el general Townshend mantuvo ante él a fuerzas turcas numéricamente superiores, y les causó, por lo menos, tantas bajas como hombres han sido apresados en la rendición, y al detenerlas ayudó el avance ruso al Norte de sus posiciones, cuyo avance ha destruido el sueño alemán de un ataque contra Egipto.

EL INSTITUTO CERVANTES

En la Asociación de Escritores y Artistas

En la Asociación de Escritores y Artistas se celebró ayer solemne sesión, presidida por Su Majestad el Rey, conmemorativa de la creación del Instituto Cervantes.

En el salón de actos, espléndidamente adornado, y donde se ha colocado bajo lujoso dosel una obra escultórica del maestro Benlliure, que representa a los jóvenes y augustos Sobranos, hallábase la plana mayor de los partidos políticos y numerosos escritores y artistas.

Su Majestad el Rey ocupó la presidencia, teniendo a su derecha al ministro de Instrucción pública, Sr. Burrell, y a su izquierda al Sr. López Muñoz.

Previo regia concesión de palabra, el señor D. José del Castillo Soriano, secretario general de la Asociación, da lectura a la Memoria reglamentaria, en la que se hace historia de la labor de la Asociación y se señala la nueva etapa que en la vida de la Asociación marca el Instituto Cervantes.

El Sr. López Muñoz lee reposadamente un mensaje a S. M., que es un trabajo literario de indiscutible valor.

En párrafos de delicada inspiración, el señor López Muñoz se refiere al Instituto, como homenaje y ofrenda que la Asociación tributa a nuestro Cervantes.

Después recuerda al Monarca el apoyo y las frases de aliento que en otra ocasión tuvo para la Sociedad el Rey D. Alfonso XII, diciéndole que lo que fué bajo el amparo de su padre sembrada de hermosas esperanzas, empieza a ser con D. Alfonso XIII cosecha de realidades fecundas.

Después, Su Majestad dió lectura a su brillante discurso, con cuya reproducción honramos estas columnas.

Discurso del Rey.

Señores:

El recuerdo conmovedor dedicado en su oración elocuentísima por vuestro ilustre presidente al saludo con que ya en muy lejano día significara mi Augusto Padre, S. M. el Rey D. Alfonso XII, las más gratas y alentadoras esperanzas para los nobles esfuerzos de esta respetable Asociación, demuestra cómo al través de las fórmulas oficiales puede penetrar y resplandecer un verdadero espíritu de profecía. Las promesas, acaso escuchadas con pesimismo, son hoy hermosas realidades, en las cuales la belleza moral vale tanto como el trabajo rendido. Ni primera piedra ni sucesión vistosa de estériles ceremonias. De un solo golpe hacéis el bien; de una sola vez, como en la página divina, herís la roca y surge el piadoso y saludable manantial.

A la hora misma en que quién sabe si el hombre desespera de su destino, unos ciertos corazones abnegados realizan un milagro de amor. Eso es, en suma, el Instituto Cervantes: milagro de amor y de cordialidad con que los dichosos y los infortunados, los triunfadores y los vencidos, los que amanecen para el ideal y los que de él no conservan sino las heridas cicatrizadas en sus batallas, llegan a unirse en verdadera comunión de almas, redimidas las unas de sus inquietudes emuladoras, limpias las otras de aquel acervo sentimiento que calladamente suele engendrar el dolor.

Ante esta obra generosa, todas las voluntades se inclinan y conciertan: voz y órgano de la mía, ya mi Gobierno concurrió con el esfuerzo posible a acompañaros en los vuestros; mas para fortalecerlos de modo que el arranque inicial halla término de necesaria consistencia, yo me complazco en anunciaros cómo en el proyecto de nuevo presupuesto acrecen los auxilios al Instituto Cervantes y adquiere su sostenimiento el carácter de una atención nacional.

Con un criterio desabrido y estrecho, el arte, en la imprevisita multiplicidad de sus formas, el artista y el escritor, viviendo tantas veces casi enfrente o al margen de la vida misma, ajenos al engranaje y funcionamiento de todo organismo oficial, sin noción pautada, sin escalación y sin servicio, difícilmente podrían aparecer en las clasificaciones administrativas.

Con el gran criterio gobernante de cohe-

rancia humana y social, a cuyo influjo todos los pueblos civilizados levantan universidades, escuelas, museos, laboratorios, bibliotecas y cuanto puede encaminar más hacia Dios y al dominio de la Naturaleza las fuerzas inteligentes del hombre, con ese criterio, la existencia consagrada al Arte, el cincel que ha hecho hablar a la piedra, el pincel que ha sabido fijar lo que hay de eterno en una belleza fugitiva, la pluma que al moverse en la soledad agita el remanso de las conciencias dormidas, todo eso, que suprimido en un pueblo sería tanto como suprimir en el Evangelio el vaso de nardo o aquellos lirios del valle que no hilan ni trabajan, pero que cantan la gloria de Dios, bien puede ser acogido por el Estado, que con ello extiende y renueva el ambiente moral indispensable a sus expresiones jurídicas y bien ha de alcanzarle el maternal amparo de la nación, cuyo amor es natural que reciba y premie el mérito y el trabajo de todos sus hijos.

Habéis asociado a vuestro Instituto el gran nombre, aquel que es como el emblema y el sortilegio de nuestra historia literaria, y al mismo tiempo representación carnal y dolorosamente viva de la inmensa fábula en que lucha el pobre puñado de tierra con la luminosa idealidad. Por la gloria del nombre y por ser quien es Cervantes en nuestras letras, pero que el pobre puñado de tierra con la luminosa idealidad. Por la gloria del nombre y por ser quien es Cervantes en nuestras letras, pero que el pobre puñado de tierra con la luminosa idealidad. Por la gloria del nombre y por ser quien es Cervantes en nuestras letras, pero que el pobre puñado de tierra con la luminosa idealidad.

Quien habrá de recibir el homenaje de todas las naciones, muere en silencio. Quien completando el dominio de los conquistadores labra el ceño espiritual, pasa confundido entre los humildes personajes que forman como el coro de sus héroes. Quien llevaba en su alma tesoros de ternura, no halla un hogar fijo y tranquilo donde confortar a su calor la vida y el genio. Pensando en estas cosas, el Instituto Cervantes será para los acogidos a él la seguridad consoladora de que entre los escritores y los artistas españoles, si es humanamente imposible igualar aquella grandeza, tampoco habrá manera de caer en su infortunio.

Sean estos esfuerzos realizados por la Asociación de Escritores y Artistas timbre de honor en la larga historia de sus bellas y buenas acciones, y una a su devoción admirativa por otro nombre excelso—el de Shakespeare—y a sus sentimientos por el reinado de la paz, la devoción y los sentimientos mismos con que el Rey de España invoca todas las glorias merecidas y pone con el pensamiento y el corazón, elevados a la Providencia, una fe inquebrantable en el humano progreso.

El selecto público, puesto en pie, aclamó al Soberano, que ya en la calle recibió análogas muestras de respeto y cariño.

MEJICO Y LOS ESTADOS UNIDOS

La política de Mr. Wilson

El ex presidente Roosevelt ha hecho importantes declaraciones sobre la situación creada con motivo de los asuntos mejicanos. Roosevelt arrojó sobre el presidente Wilson la responsabilidad de los disturbios registrados en Méjico y a lo largo de la frontera americana con aquel país. Rechazó energicamente el cargo de que americanos propietarios de bienes en Méjico fueran los responsables de la presente situación y los interesados en que estallara una guerra entre Méjico y los Estados Unidos.

«Yo pido al presidente—expresó Mr. Roosevelt—diga qué americanos u otros propietarios de bienes en la República mejicana son los responsables de las incursiones registradas en la línea fronteriza, de la muerte de más de doscientos americanos y de haber armado a los bandidos, que han concluido por hacer uso de las armas que se les dieron para c meter atentados en nuestro propio territorio.»

Mr. Roosevelt interroga: «¿Quién fué el ciudadano americano con bienes en Méjico que obtuvo de Wilson y de Daniels la orden para que los barcos de guerra de los Estados Unidos abandonaran a los americanos y a otros extranjeros, a hombres, mujeres y niños, en el puerto de Tampico, negándoseles protección cuando más la necesitaban? Deseo saber también si el presidente pretende sostener que los propietarios de los bienes en Méjico le indujeron a «ir a la guerra» con la toma de Veracruz, en la cual varios cientos de americanos y mejicanos perdieron sus vidas; «guerra» que tuvo por único propósito obtener un saludo a la bandera, y que fué abandonada sin que se hubiera satisfecho lo que se pedía.»

«Por tres años—dice el ex presidente Roosevelt en sus declaraciones—ha habido en Méjico una anarquía cruel y sanguinaria; se han registrado una horrenda destrucción de la vida y la propiedad, infamias sin nombre en las

mujeres, persecuciones in aciables de todos los elementos de orden, y, en fin, el derrocamiento de las autoridades legales del país.

Wilson, durante estos tres años, ha intervenido activamente en Méjico, y consecuentemente en favor de algunos representantes del banditaje o de las fuerzas enemigas de la ley. El ha hecho todo lo que ha podido en contra de los hombres que representan el único elemento capaz de restablecer la paz y una libertad ordenada para el pueblo mejicano.

Ahora Mr. Wilson se encuentra empeñado en una segunda guerra en Méjico. Esta aventura en una guerra contra Villa, con el cual hace apenas poco más de un año celebró un verdadero tratado de paz y amistad por medio de uno de los más altos jefes del Ejército americano, el general Scott.

Retratos de Villa y Scott y de los demás participantes en ese extraordinario pacto fueron publicados profusamente por los periódicos.

Yo deseo de la manera más sincera la paz a Méjico y con Méjico; pero todos los pasos que Mr. Wilson ha dado respecto a ese país durante los últimos tres años, han tendido a hacer esa paz imposible.»

Aumenta la anarquía.

Nueva York, 1.º.—Las tropas del general mejicano Félix Díaz han derrotado a las de Carranza en el Estado de Oaxaca y han ocupado la ciudad de Jalapa.

Otro despacho da cuenta de que las fuerzas de Villa se han apoderado de la ciudad de Brewster, en la frontera de Texas.

Parece que la expedición yanqui no avanza por temor a verse en situación comprometida si se interna más en Méjico.

Algunos días no hay agua en la población; las basuras están amontonadas en las calles; los enfermos van en los tranvías; se carece de medicinas y de médicos, y el litro de leche cuesta 50 pesos en papel moneda.

EN MELILLA

Nuevas posiciones

Melilla, 30.—El comandante general, señor Aizpuru, al mando de importantes fuerzas, marchó hacia las llanuras de M'Taiza para dirigir una operación proyectada de antemano.

Las fuerzas de la Policía y regulares indígenas, que salieron de sus campamentos, coincidieron en la ciudad llanura, y siguiendo las instrucciones del general Aizpuru ocuparon cinco nuevas posiciones próximas al camino de Tafersit y bosque de Ferrum, a los cuales dominan.

Los moros del campo intentaron resistir, tirroteando a las fuerzas regulares; pero fueron rechazados, sin tener que intervenir las fuerzas europeas, que habían permanecido sobre las armas por si hubiese sido necesaria su intervención.

1.º DE MAYO

La manifestación obrera

Como todos los años, se ha celebrado hoy en Madrid la fiesta del 1.º de Mayo.

A las diez de la mañana, las Sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo se reunieron con sus banderas en la plaza de Isabel II.

La manifestación recorrió con el mayor orden las calles del Arrialejo, Puerta del Sol, Alcalá, Barquillo y Piamonte, disolviéndose ante la Casa del Pueblo.

Todos los estandartes de las Asociaciones obreras que han tomado parte en la manifestación ostentaban crespones.

Numeroso público ha presenciado el desfile de los socialistas.

Entre éstos abundaban las mujeres.

El tránsito de carruajes y tranvías quedó interrumpido largo rato por la calle de Alcalá.

La manifestación, tan numerosa como otros años, ha invertido unas dos horas en dirigirse a la Casa del Pueblo, desde la plaza de Isabel II.

Una Comisión, formada por los Sres. Mora, Largo Caballero, Anguiano y Saborit, fué a la Presidencia del Consejo para hacer entrega al jefe del Gobierno de las conclusiones que elevan los obreros en el día de hoy a los Poderes públicos.

Mantuvo el presidente una larga e interesante conversación con los obreros, en la que éstos demostraron sus profundos conocimientos acerca de los problemas sobre los cuales versó aquella.

Decretos de Marina

Hoy firmó S. M. los siguientes decretos de Marina:

Nombrando comandante general del Apostadero de Cádiz al vicealmirante de la Armada D. Ricardo Fernández de la Puente.

Disponiendo que el vicealmirante de la Armada D. Ricardo Fernández de la Puente cese en el destino de eventualidades.

Disponiendo que el vicealmirante de la Armada D. José María Chacón que le para eventualidades del servicio en la corte.

Ascenso a sus inmediatos empleos de los archiveros D. Victoriano Muñoz Martín, D. Juan Bautista Montero y Montero y D. José Fermín Pavía Aleántara.

DESDE EL TABLONCILLO

LA SEGUNDA DE ABONO

Seis de Hernández.

Cocherito. — Manolete. — Algabazo II.

Donde menos se piensa...

Si, señores; aquello del saltito de la liebre tiene perfecta aplicación a lo acontecido ayer en nuestro sin par ruedo taurino, entre cuatro y seis menos cuarto, minuto más, minuto menos, al celebrarse el segundo de los festejos "corrupeteriles" del abono.

Hubo una buenisima entrada, y eso que el cartel no era de los que enervan al "aficionado moderno", ese "aficionado" que hoy abunda con pluralidad tan perjudicante para la pureza de nuestra inabiolible fiesta, que sólo va a los toros con entusiasmo cuando torea "u" a los toros con entusiasmo cuando torea "u" a los toros, no importándole para nada el elemento torero, principal: el toro.

Ayer, tres toreros modestos hubieron de entenderse con seis buenos mozos de arrabas, tipo y trapío. Los herederos de aquel pundonoso y excelente aficionado D. Esteban apartaron en sus prados seis toros. ¿Ha dicho usted toros? Si, señores; eso he dicho.

Y esos toros, exceptuando el sexto, que al segundo "castañete" se proclamó "güey", pelearon en el primer tercio con más poder y fuerza que lo hacen los ejércitos teutones en sus respectivos frentes.

El primero, segundo y quinto fueron bravucones en toda la lidia.

El tercero y cuarto cumplieron, y el sexto llegó bastante bronco y difícilillo a la muleta del amigo Carranza.

Un aplauso para los ganaderos, a pesar del berroncillo que echó en el cartel el pajelero sexto.

El pescador del Jarama.

Como siempre: en el fiel del balanza, ni muy bien, ni muy mal; torero enterado, seguro y eficaz, y cada día más "harbelioso" con el estoque.

A su primero, que estaba nobletoncillo, le dió muy pocos pases, tranquilo, y alguno muy ceñido y torero, y, aprovechando, recetó de primeras un pinchazo quedándose en la cara. Después varió el cante y vino algo de balletos y ayudas del "capotaje". Media atravesada, un pinchazo y otra media desprendida provocaron las iras en los escaños. Aquí resultó cruz.

En el cuarto pidió los palos y cartecó un par, que resultó desigual; repitió dejándolo sólo un palo, y luego, llegando paso a paso hasta a jeta del astado, puso un buen par.

Con la muleta estuvo bien en conjunto. Dió algunos telonazos bien instrumentados, parando y mandando, y otros, aunque pocos, con su misia de movimiento.

Habilidosamente arrancó a matar y metió toda la daga en lo alto, una chispita desprendida. Descabelló y dió la vuelta al ruedo.

Aquí, cara, amigo Jaureguibeitia.

El de la solera.

Manolete, el último Abderramán del califa taurino cordebés, salió ganoso de reconquistar el cartel que antaño tenía entre nosotros, y lo consiguió.

A su primero lo toreó por verónicas, muy torero y valiente, tan valiente y tan ceñido que uno de los lancas le marcó el toro un puntazo en un muslo. Se le ovacionó con calor.

Inicio su faena con un buen natural, dejando llegar tanto, que la res se llevó la muleta en un pitón.

Cerca, y cada vez más valiente, siguió parando por alto, sufriendo algunas coladas peligrosas. El toro dió en gazar, y la cosa comenzó a hacerse un poquito desigual. Pero cuadró la res, y el bravo Manolete se perfiló

muy en corto, y arrancando derecho, muy despacio, dejándose ver, clavó la "espá" en la misma cruz; a poco echó el toro las patas por alto, y hubimos de acordarnos de los muchos que así hacía caer aquel "cobardón" que se llama Machaquito.

¿Se acuerdan ustedes? Manolete dió la vuelta al ruedo.

Al quinto le trasteó menos confiado, pues el toro, aunque bravo, achuchaba y cortaba por ambos "cotés", sobre todo por el derecho. Los peones estorbaron más que ayudaron. En cuanto que el burel juntó las pesuñas, el de la solera arreó "pa adelante", y doblándose sobre el pitón, colocó una soberana estocada en el alto del morrillo.

Y por hacer esos adornos que no dicen nada, el toro le persiguió, encañándole y dándole una cornada tonta. Quedó tendido en el suelo; los monos se lo llevaron a la enfermería, y allí se le apreció una herida en la región glútea derecha, de diez centímetros de profundidad.

Fué una lástima. Habrá de desengañarse el valiente torero de que cuando se ha matado tan colosalmente un toro no debe recurrirse a desplantes ridículos.

Algabazo II.

Aquí está, señores estocadistas, el hombre que, hoy por hoy, ejecuta mejor el volapié.

Torero basto, no hizo sino cumplir con el capote y la muleta, estando valiente y trabajador, y dando algunos pases muy meritorios. Pero donde el hombre nos hizo levantar a todos fué al entrar al volapié en su primero, con gran valentía y decisión, clavando el estoque hasta lo rojo, en esta ya casi desusada suerte.

Sin puntilla rodó el toro, y el sobrino de aquel otro magno estoqueador de la Algaba dió la vuelta triunfal.

Al sexto estaba difícil y muy bronco, colándose bajo la franela. Algabazo le alió con más eficacia que postinierías, y metió otra valentísima estocada algo desprendida.

Total: que nos divertimos más de lo que pensábamos, no obstante la modestia del cartel, y estar toda la atención puesta en el caso de la ciudad del Betis, en cuya feria han cortado una oreja nuestro paisano y el nene del lao de allá del Guadalquivir...

¿Resumen? Cinco estocadas y un toro machadillo: el primero.

Severito.

Información de Guerra

Ayudante.

Nombrando ayudante de campo del capitán general de la tercera región al coronel de Estado Mayor D. Antonio Tudela.

Destinos.

Mañana se publicará una propuesta de destinos de jefes y oficiales de Intervención.

Noticias de Marruecos

Según comunica el general en jefe desde Tetuán, fueron ocupadas en Meilla las posiciones de Arkab, otra delante de Kanduri y la de Ain Mesachda. En la segunda de ellas estaba el campamento del cherif Buchuar y casas Abdarigo.

Al retirarse nuestras fuerzas fueron hostilizadas por un gran grupo enemigo que procedía de Guerrum, el cual tuvo numerosas bajas. Nosotros sufrimos la del soldado Toribio Cavero, muerto, y Francisco García y Demetrio Esteban, heridos; los tres del regimiento de Ceriñola. De las fuerzas de Policía tuvimos dos muertos, cuatro heridos graves y cinco leves. El Hach Amar, cuando atravesaba el río, al regresar de Tefersit, fué herido casualmente en un muslo.

Me comunican que el resto de la noche y en la mañana de hoy reina completa tranquilidad.

Bolsa de Madrid

VALORES PÚBLICOS Día 28 Día 29

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes 4 por 100 perpetuo interior, Serie F 50.000 ptas. nominales, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes 4 por 100 exterior estampillado, Serie F 24.000 ptas. nominales, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes 4 por 100 amortizable, Serie E 25.000 ptas. nominales, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes 5 por 100 amortizable, Serie F 50.000 ptas. nominales, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes Obligaciones del Tesoro 4%, Serie A, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes Ayuntamiento de Madrid, Resultados, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes Bancos y Sociedades, Cédulas hipotecarias al 5 por 100, etc.

Table with 3 columns: Description, Día 28, Día 29. Includes Ferrocarriles, M. a Z. y a Alicante (acciones), etc.

Información política

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

El conde de Romanones, en su discurso, se refirió, en primer término, al resultado que ofrecieron las elecciones de senadores, y ocupándose de la próxima labor parlamentaria, anticipó los extremos que habrá de contener el Mensaje de la Corona.

En cuanto a la labor parlamentaria, se expresó en los mismos términos en que lo hizo anoche en la Prensa una referencia del Consejo celebrado en su domicilio.

Trató, por último, del problema internacio-

nal, comentando los sucesos de más importancia desarrollados en la semana.

La Alcaldía de Madrid.

Según ha manifestado el señor presidente del Consejo, hasta que regrese el Rey de San Sebastián no se firmarán los nombramientos de altos cargos.

Refiriéndose concretamente a la Alcaldía de Madrid, declaró que había sido ofrecida al señor Suárez Inclán, y que si bien éste hasta ahora no la ha aceptado, espera convencerle, utilizando con ello sus aptitudes e inteligencia en cargo tan señalado.

A pesar de las anteriores manifestaciones del señor presidente del Consejo, esta tarde se aseguraba que el alcalde de Madrid lo será el señor conde de Santa Engracia.

En el ministerio de la Gobernación.

Minutos después de las doce llegaron al ministerio de la Gobernación los Sres. Alba y Ruiz Jiménez, dándole posesión, el primero, al nuevo ministro, sin el ceremonial que venía haciéndose, según costumbre antigua.

Terminado el acto de la toma de posesión, el ministro entrante y el saliente recibieron a los periodistas.

El Sr. Alba quiso despedirse de los que él llama colaboradores, para testimoniarles su gratitud por la ayuda prestada, y ofrecerse a aquéllos desde su nuevo ministerio.

Hizo constar el Sr. Alba que había entregado a su sucesor los ante edentes de los proyectos que, de haber continuado en Gobernación, habría leído en las Cortes, y que tenía muy adelantados.

Entre ellos figuran los siguientes: Regulación de la jornada de trabajo en la industria textil; modificación del art. 29 de la ley Electoral; regulación de los recursos en materia de elecciones municipales, sustrayéndolos del conocimiento del Ministerio de la Gobernación y dándole sanción jurídica; regulando la administración municipal en las grandes poblaciones; creando la Prefectura de Madrid, y como consecuencia suprimiendo el Gobierno civil.

El Sr. Ruiz Jiménez saludó a los repórteres y recabó de éstos el que le siguiesen prestando el mismo concurso que a su antecesor.

Confirmó el ministro de la Gobernación que había dimitido el duque de Almodóvar del Valle, y aunque la dimisión tenía el carácter de irrevocable, esperaba poder convencerle.

Dedicó grandes elogios a las condiciones personales del subsecretario; pero indicó también que en los cargos no debía estarse a disgusto, y que si no era gustoso en continuar, lamentándolo mucho, se vería en la necesidad de aceptar la dimisión.

Tomas de posesión.

También tomaron posesión esta mañana los ministros de Hacienda, Estado y Fomento. Al Sr. Gimeno (D. Arnallo) le dió posesión el conde de Romanones, y al Sr. Gasset, don Amós Salvador.

Según ha manifestado el Sr. Gasset, viene resuelto a hacer verdadera obra de reconstitución, para lo cual cuenta con los recursos necesarios.

Los festivales líricos del Real

El entusiasmo despertado por el anuncio de los tres grandes festivales musicales organizados por el Círculo de Bellas Artes en el teatro Real los días 7, 10 y 12 de Mayo, ha superado a cuanto podía esperarse. En la imposibilidad de citar nombres, baste decir que solamente entre los abonados a la última temporada de ópera en dicho teatro y los socios del Círculo se han abonado 460 butacas, todos los palcos principales, segundos y terceros, delanteras de

palco, sillones y divanes, quedando únicamente unos cuantos palcos bajos y plateas y contadas localidades del paraíso.

Es seguro, por consiguiente, que a las pocas horas de abrir el abono para el público el próximo lunes, en el teatro Real, se dé el caso, único en la historia del regio coliseo, de que todas sus localidades se hallen abonadas. Esta es la prueba más evidente de la cultura musical del público madrileño.

Espectáculos para hoy

PRINCESA.—A las 10, La túnica amarilla. COMEDIA.—A las 10, El infierno. A las 6, cinematógrafo.

LARA.—A las 7, Sin el amor que encantaba... y Burla burlando. A las 10 1/2, ¿A quién me recuerda usted? y En un lugar de la Mancha...

INFANTA ISABEL.—A las 6, Los gabletes. A las 10 1/2, Los gabletes.

APOLO.—A las 7, La patria de Cervantes. A las 10 1/4, Colorín colorao... A las 11 1/2, La patria de Cervantes

ZARZUELA.—A las 7, Los cuáqueros. A las 10 1/2, La Tirana y La corte de Farón.

ESLAVA.—A las 6, Los trovadores. A las 10 1/2, Las píldoras de Hércules.

COMICO.—A las 10, Miss Cañamón. NOVEDADES.—A las 6, Los dos fenómenos.

A las 7 1/4, La Venus moderna. A las 9 1/4, El querer de una gitana. A las 10 1/4, El machacante.

A las 11 3/4, Los piratas. COLISEO IMPERIAL.—A las 5 1/2, Los vecinos.

A las 9 1/2, Lección de celos. A las 6 1/2, La dama de las camelias. A las 10 1/2, El orgullo de Albacete.

CIRCO DE PARISH.—A las 9 1/2, el famoso excéntrico parodista Cardo as Charlot y su troupe, la troupe japonesa, la troupe árabe, la troupe aragonesa, la troupe ecuestre, gimnastas, acróbatas, equilibristas, saltadores clowns, bufos y excéntricos. — Director, William Parish

ALVAREZ QUINTERO.—A las 7, El flechazo, Bella López y su excéntrico, la Verna, y Pilar García.

A las 11, Las hazañas de Juanillo el de Morales, Bella López y su excéntrico, la Verna y Pilar García.

MARTIN.—Sección continua de cinematógrafo. Éxitos verdaderos.

ROYALTY.—Sección continua de 5 a 12. Éxitos grandiosos.

CINEMA ESPAÑA.—(Paseo de San Vicente). Sección continua de 4 a 12 1/2. Grandes éxitos. Entrada general, 10 céntimos.

PRÍNCIPE ALFONSO.—Sección continua de cinco a una. Verdaderos éxitos.

TRIANON PALACE.—Cinematógrafo de moda. Éxitos sensacionales.—Butaca 0,40.

ROMEO.—Cinema y varités.—Secciones a las 6, 7, 10 y 11 1/4. Grandes éxitos.

CINEMA X.—Sección continua de 5 1/2 a una. Grandes éxitos.

GRAN TEATRO.—(palacio del cinematógrafo).—Sección continua de 5 1/2 a 1. Éxito grandiosos.

BENAVENTE.—Sección de varités de seis a doce y media. Éxitos verdaderos.

IMP. DE MARTÍNEZ DE VELASCO. PIZARRO, 15

(Folleto núm. 68.)

CRIMEN Y CASTIGO

POR F. DOSTOIEWSKY

(CONTINUACIÓN)

ella. Razumikhin no os abandonará; ya le he hablado... No lores por mí; aunque asesino, trataré de ser toda mi vida valeroso y honrado. Lo esencial al presente es saber si he calculado bien lo que voy a hacer, y si estoy pronto a aceptar todas las consecuencias. Se asegura que me es necesario esta prueba. ¿Es cierto? ¿Qué fuerza moral habré adquirido cuando salga del presidio, quebrantado por veinte años de sufrimiento? ¿Valdrá entonces la pena de vivir? ¡Y yo he consentido en sobrellevar el peso de semejante existencia! ¡Oh! Esta mañana al irme a arrojar al Newa, he comprendido que era un cobarde. Al cabo ambos salieron. Se separaron en la calle. Después de haber andado cincuenta pasos, la joven

se volvió para ver por última vez a Raskolnikoff. Cuando hubo llegado a la esquina, el joven se volvió también; las miradas de los dos hermanos se encontraron; pero advirtiendo Raskolnikoff que la mirada de su hermana estaba fija en él, hizo un gesto de impaciencia, invitándola a que continuase su camino. En seguida dió vuelta a la esquina.

Comenzaba a caer la noche cuando llegaba a casa de Sonia. Durante la mañana y la tarde, la joven le había esperado impaciente. Por la mañana había recibido la visita de Advotia. Esta fué a primera hora, habiendo sabido la víspera por Svidrigailoff que Sonia lo sabía todo. No recordaremos en detalle la conversación de las dos mujeres; limitémonos a decir que lloraron juntas y se hicieron muy amigas. De esta entrevista sacó Advotia, por lo menos, el consuelo de pensar que no estaría solo su hermano. Sonia le acompañaría adondequiera que se le enviase.

Del pecho de la joven se escapó un grito de alegría al ver a Raskolnikoff; pero cuando hubo observado atentamente su rostro, palideció de pronto.

—Vamos, sí—dijo viendo Raskolnikoff—. Vengo a buscar tus cruces ya lo ves, Sonia; he pensado que eso es lo mejor. Hay una circunstancia... pero esto sería largo de contar y no tengo tiempo. ¿Sabes lo que me irrita? Me pone furioso pensar que en un instante me van a rodear todos esos brutos; que

todos me asestarán sus miradas, me dirigirán estúpidas preguntas, a las cuales tendré que responder; me señalarán con el dedo... No iré a casa de Porfirio; no puedo aguantar a ese hombre. Prefiero ir a buscar a mi amigo «Pólvora». ¡Lo que va a sorprenderse éste! Puedo contar de antemano con un excelente éxito de asombro. Bueno, ¿en dónde están las cruces? El joven no parecía que se hallaba en su estado normal. Ni podía permanecer un minuto en su puesto, ni fijar sus pensamientos en un objeto. Sus ideas se sucedían sin transición; por mejor decir, deliraba. Le temblaban ligeramente las manos. Sonia guardaba silencio. Sacó de una caja dos cruces: una de madera de ciprés, otra de cobre; después se santiguó, y después de repetir la misma ceremonia en la persona de Raskolnikoff, le puso al cuello la cruz de ciprés.

Raskolnikoff se preparaba a marcharse, cuando advirtió que Sonia se preparaba a salir con él. —¿Qué haces? ¿Adónde vas? ¿Quédate, quédate! ¡Quiero estar solo!—exclamó con risa irritada, y se dirigió a la puerta—. ¿Qué necesidad tengo de ir allí con acompañamiento? Sonia no insistió. El ni siquiera le dijo adiós; se había olvidado de ella. Le preocupaba tan sólo una idea.

«Realmente, ¿está ya hecho todo?»—se preguntaba al bajar la escalera—. ¿No habrá medio de volverse

atrás, de arreglarlo todo... y de no ir allí? Sin embargo, siguió su camino, comprendiendo súbitamente que había pasado la hora de las vacilaciones.

Cuando llegó al puente suspendió un instante la marcha y se dirigió bruscamente hacia el Mercado del Heno. Sus miradas se fijaban ávidamente en la derecha y en la izquierda. Se esforzaba en examinar cada objeto que encontraba, y en nada podía concentrar su atención.

El Mercado del Heno estaba lleno de gente, lo cual contrarió mucho a Raskolnikoff. Sin embargo, se dirigió al sitio en que la multitud era más compacta. Hubiera comprado la soledad a cualquier precio; pero se daba cuenta de que no podría gozar de ella ni un solo minuto. Al llegar a la mitad de la plaza, el joven se acordó de repente de las palabras de Sonia: «Ve a la encrucijada, besa la tierra que has manchado con tu delito, y di en voz alta a la faz del mundo: ¡Soy un asesino!»

Al recordarlo todo su cuerpo se estremeció. Se apoderó de él un inmenso enternecimiento y se le llenaron los ojos de lágrimas. Se puso de rodillas en medio de la plaza, se inclinó hasta el suelo y besó con alegría la tierra fangosa. Después de haberse levantado, se arrojó de nuevo.

(Continuará.)

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA

VAPORES DE LA COMPANIA

Cabo Roca, 1.582 toneladas; Cabo San Sebastián, 1.583; Cabo de la Nao, 1.558; Cabo Trajosa, 1.496; Cabo San Martín, 1.861; Cabo Espartal, 1.249; Cabo San Vicente, 1.817; Cabo San Antonio, 1.991; Cabo Queje, 1.691; Cabo Peñas, 1.691; Cabo Palos, 1.697; Cabo Trafalgar, 1.518; Cabo Ortegá, 1.453; Cabo Creus, 1.421; Cabo Prior, 1.026; Cabo Silleiro, 1.026; Itálica, 1.070; La Cartuja, 808; Triana, 748; Vizcaya, 831; Ibaizábal, 742; Luchana, 395; Cabo Santa María, 156.

Servicios establecidos por esta Compañía en la costa de España:
Bilbao para Marsella y puertos intermedios todos los jueves.
Bilbao para Barcelona con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia, todos los domingos.
Salidas semanales de pasajes para Valencia, con escalas intermedias.
Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

ACADEMIA TEORICO-PRACTICA PREPARATORIA

PARA EL INGRESO EN LOS CUERPOS DE

CORREOS Y TELEGRAFOS

DIRIGIDA POR

DON TOMAS SANCHEZ PACHECO

OFICIAL PRIMERO DE LA DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELEGRAFOS

Autor de la Aritmética y Contabilidad de textos: igualmente con el Jefe de la Dirección general, D. Roberto Robert, de las Nociones de Lengua Francesa y Gramática Castellana, como asimismo de Geografía Universal para Telégrafos, con el Oficial de la Dirección D. Gabriel Hombre, y con la cooperación de un escogido y competente cuadro de Profesores, Jefes y Oficiales de ambos Cuerpos.

Esta antigua Academia ha obtenido en las cuatro últimas oposiciones de Correos el mayor número de plazas: 122, 112, 77 y 103, respectivamente; existen grupos independientes en todas las clases.

PREPARACION COMPLETA: Externos, 30 pesetas por mensualidades adelantadas.—Internos, 155 pesetas por todos conceptos, con inclusión de las asignaturas de Francés é Inglés. Hijos de empleados del Cuerpo, 25 pesetas.—Huérfanos de empleados, 20 pesetas.—Clases por mañana, tarde y noche.

Arenal, 24, principales, segundo y tercero.

Vickers, sons and Maxim Limited

Oficina en Londres: 22, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., metrallderas y munitores.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Wurnes (antes Naval construction and Armaments Co. Ltd. at Arrow-in-Furnes); fábrica de aviones, cañones y blindajes de Scheffeld (Rivar Don Works); fábrica de cañones de fuego rápido, metrallderas y munitores de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y metrallderas, montajes y proyectiles de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España) fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y metrallderas de Stockholm (Suecia); laboratorio de cartuchería en Dartford; fábrica en North Kent, para proyectiles; peligones de Kakmaala y Kynsford.—Buques de guerra construidos en los Astilleros de Barrow-in-Furnes: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el gobierno brasileño; «Almirante Groussin» y «Coronel Bolognet», cruceros tipo de «Scout», clase de 2.200 toneladas y 14.000 caballos, para el gobierno peruano; «Burke», crucero de primera clase, de 10.200 toneladas y 19.700 caballos, para el gobierno ruso; «Kator», buque de combate de primera clase, de 16.950 toneladas y 16.000 caballos, para el gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el gobierno japonés; «Libertas», buque de combate de primera clase, de 11.800 toneladas y 12.500 caballos; para el gobierno chileno (comprado por el gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama ahora «Triumph». Por el gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Sentine» y «Ski nosher», crucero tipo de «Scout» clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.500 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Powerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amohitrite», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 18.000 caballos; «Nobe», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además desde el año 1872 hasta la fecha, se ha construido 70 buques.

Colegio del Cardenal Cisneros Costanilla de Santiago, 6, 1.º

Director-propietario: F. BARBERO Y DELGADO, Doctor en Ciencias Físico-matemáticas.

El mejor elogio que puede hacerse del resultado que se obtuvo en este Colegio es publicar la relación de las calificaciones obtenidas por sus alumnos en los exámenes oficiales del último curso, de 1914 á 1915, que fué el siguiente:

PREMIOS	Sobresalientes.	Notables.	Aprobados.	Suspensos.	TOTAL
37	161	89	29	Ninguno	279

Carreras Militares

ABIERTA MATRÍCULA EN LA ANTIGUA Academia Sánchez Pacheco

Preparación completa, a cargo: Tenientes coroneles, M. Peralta y Ortega; Comandante, Sánchez Pacheco; Capitanes, Castillo, Berzosa y Martínez, ex profesores de las Academias de sus respectivas Armas.

INTERNADO

ARENAL, 24

Santa Teresa de Jesús

COLEGIO DE SENORITAS

Educación completa y esmerada.—Laborer útiles y de adorno.—Trabajos manuales.—Dibujo.—Clases especiales después de las cinco de la tarde.—Preparación para maestras y repaso de asignaturas

Calle del León, 27 MADRID

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE Pinillos, Izquierdo y C.ª, de Cádiz

Servicio al Brasil y Río de la Plata por los nuevos y rápidos vapores
«INFANTA ISABEL»... de 10.000 toneladas (2 hélices).
«BARCELONA»... de 7.500 id.
«CADIZ»... de 7.500 id.
«VALBANERA»... de 7.500 id.

El primero de estos buques hace sus viajes directos á Montevideo y Buenos Aires, y los tres restantes, realizan el mismo itinerario, con escalas en Santos á la ida y al regreso.

Salidas de Barcelona cada veinte días.

Agencia en Madrid: Sr. D. Gustavo Lespés, Tetuán, 14.

PARA INFORMES: Sus consignatarios.—En Barcelona, Sr. Don Rómulo Bosch y Alsina.—En Valencia, Sres. Requena é Hijos.—En Málaga, Sra. Viuda de P. López Ortiz.—En Cádiz, Gerencia de la Compañía, San Agustín, 2.

SERVICIO QUINCENAL

Fijo, á Las Palmas, Tenerife, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, escalas secundarias del Litoral de Cuba y Puerto Rico, New Orleans y Galveston.
Este servicio lo practican los vapores correos
«MIGUEL M. PINILLOS»... de 4.500 toneladas.
«CONDE WIFREDO»... de 5.000 id.
«MARTIN SAENZ»... de 5.500 id.
«PIO IX»... de 6.000 id.
«CATALINA»... de 8.000 id.
«BALMES»... de 6.500 id.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual: saliendo de Barcelona el 4, de Málaga, el 5, y de Cádiz, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo, el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEJICO
Servicio mensual: saliendo de Génova el 21; de Barcelona, el 25; de Málaga, el 28, y de Cádiz, el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz, el 27, y de Habana, el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 16 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 20 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS
Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz y Cartagena, para salir de Barcelona cada cuatro viernes, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre.

13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre: para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia, el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.
Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA
Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 13, Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.
También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Laboratorio Químico y Farmacéutico del Dr. E. Villegas, de Córdoba

ALGUNAS ESPECIALIDADES DE DICHO AUTOR

JARABE BENZO-BALSAMICO A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA.—Cura todos los afectos bronquiales, notándose alivio desde la primera cocharada, y suprime radicalmente toda clase de toses por rebeldes y antiguas que fuesen. La clase médica española ha reconocido la superioridad de esta preparación sobre sus similares y la formula siempre que tiene ocasión. El público en general que conoce las bondades de este preparado lo prefiere a otro alguno. Obra el bromoformo en la economía de tres maneras: como anestésico, como antiespástico y como antiespasmódico; y el clorhidrato de heroína como poderoso sedante de la respiración con grandes ventajas en este concepto sobre la morfina y codeína, sin los inconvenientes de estas últimas sales; pero es más hipnótica y menos convulsiva, disminuyendo la excitabilidad refleja de los centros respiratorios y de la tos en la médula oblongada.

JARABE BENZO-BALSAMICO A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA Y FENOCOLA.—Es la fórmula más racional y científica para el alivio inmediato, y en muchos casos curación completa, de la TOS FERINA (Coqueluche). La acción del clorhidrato de fenocola unida á las ya indicadas del bromoformo y heroína declaran los doctores Martnez Vargas, Saravia y otros españoles, y Neupert y Grigoriew, que abrevia notablemente la duración de la enfermedad. Desde luego, y en casi todos los casos, suprime quintas y disminuye en intensidad y número los ataques. Es el medicamento preferido por los médicos y por las madres.

JARABE DE ARRHENAL, DIONINA Y THICOL.—Este jarabe está destinado para restituir en lo posible el funcionamiento integral de los aparatos nerviosos y circulatorio. Deben usarlo todos aquellos individuos molestados por la tos que se desnutren, perdiendo energías y carnes, y que de abandonarse resultarían excelentes candidatos para la tuberculosis. Obra el arrhenal como antitérmico, la dionina como sedante y analéptico de la tisis; en los bronquios, asma, neumonía, procura un sueño tranquilo exento de sudores, cesan los dolores torácicos, la respiración es más fácil y se detiene la excitación penosa de la tos, y por último, el thicol obra como la creosota sin sus inconvenientes de olor, sabor y solubilidad, no ejerce acción irritante sobre las mucosas. En cambio disfruta de todas las excelentes y reconocidas condiciones de este cuerpo, por lo que los ácidos sulfocogujados, no tiene acción ni sobre la bilis, ni sobre la sangre y se asimila en una proporción de un 72 á 75 por 100. Es un cuerpo macal notabilísimo. Posee acción antifebril, alcanza también en las enteritis agudas y crónicas, en las bronquitis agudas y febriles fibrinosas. Estas condiciones de bondad, su tolerancia, su inofensividad y su acción favorable en la nutrición, son datos interesantísimos que el clínico no debe perder de vista.

En resumen: entendemos que con esta preparación JARABE DE ARRHENAL, DIONINA Y THICOL, oportunamente administrada, hemos dado un paso en el camino de la curación de tan terrible enfermedad (TUBERCULOSIS), y así nos lo demuestra la serie de certificados médicos que de enfermos que poseemos.

ELIXIR ESTRUMOL, a base de arrhenal, tanino, tintura de iodo y vanadato sódico, cuyas sustancias van completamente disueltas en un vehículo formado por partes iguales de vino añejo de Málaga, glicerina químicamente pura y agua, seguramente, y obediendo á leyes químicas al encontrarse las indicadas especies farmacéuticas en contacto y presencia con el líquido expresado, se formará la necesaria reacción y cambio dando lugar á un ioduro de arsénico con su acción terapéutica contra los dertos corrosivos tuberculosos. La tintura de iodo en presencia del tanino y vino dará lugar al vino iodotónico con sus marcados efectos tónico-reconstituyentes e igualmente resultará la acción que buscamos en el vanadato, que también formará.

En el escrofulismo obra maravillosamente, así como en las costras de la cara, supuración de oídos, ojos malos (blefaritis), activando la vida de las células atargadas por la enfermedad.
En el artrismo con sus manifestaciones de gota, asma, diabetes, obesidad, etc., obra también con gran éxito.
En los tumores blancos, manifestaciones que supene que el individuo que padece de ellos se desenvuelve, enclenque, que todo falta, el ELIXIR ESTRUMOL hace desaparecer, poco á poco, la anemia que consume á estos seres, tornándolos en fuertes y lozanos.

En el raquitismo los resultados son sorprendentes desde el primer trasco. Los huesos se hacen más fuertes y no se deforman y, en general, el medicamento obra porque cambia la faz del organismo; el metabolismo celular se hace más activo; las células adquieren una vitalidad que tenían, y los órganos hematopoyéticos encargados de dar los glóbulos á la sangre, se transforman haciendo que éstos sean buenos y estén en condiciones de asimilación.

EL ELIXIR ESTRUMOL es un preparado que ha sido recibido con gran simpatía por la clase médica estudiosa, y lo receta siempre con éxito. ELIXIR DENTICION VILLEGAS a base de clorato de potasa y stovaina. Se usa como tónico sobre las encías en niños y adultos, en todas las molestias de la boca y sobre todo en el periodo de dentición.

LA MANUFACTURA ESPAÑOLA

(NOMBRE REGISTRADO)

ROSICH y C.ª

Importación y fabricación de Aceites y Grasas lubricantes, Correas, Gomas y Amiantos.

Transmisiones, Ejes cojinetes, Accesorios de todas clases.

FABRICACION ESPECIAL DE POLEAS DE MADERA

Fábricas y Almacenes: Calle de Sicilia, núm. 4 bis (S. M.)

Oficinas: Paseo Isabel II, 10 (Pórticos Xifré).—BARCELONA

TELEFONO 3.654.—Dirección telegráfica: MANUFACTURA ESPAÑOLA

LA MEJOR MAQUINA PARA ESCRIBIR

Usad para escribir limpio la máquina

YOST

No tiene cinta.

Casa central: Calle del Barquillo, núm. 4.—Madrid



Comparad la escritura de la máquina

YOST

con todas las demás.